
Resumen Reunión de Comisión Directiva de ADFI 

Lunes 11 de marzo de 2019, 13:00hs. Sala gremial de ADFI, Facultad de Ingeniería.

Presentes:

Sandra Kahan, Alejandro Romanelli, Jimena Ferreira, Facundo Benavides, Martín 
Randall, Eliana Budelli, Valeria Larnaudie (suplente)

Se aprueba la solicitud de licencia de  Matías Valdés.

Se invita a participar a Leonardo Barboni.

0) Gestión.

a) Aprobación del Acta del 25/02. Se aprueba (7/7).

b) Control de las resoluciones de la directiva pasada y puntos postergados: 

i Nombramiento de delegados docentes a la Comisión de Cantina.
ii. Nombramiento de delegados docentes a la Comisión de Actividades de Ingreso.
iii. Nombramiento de delegado a la Comisión de Asuntos Administrativos. 
iv. Beneficio BPS – Lentes. Se presentó nota a la Comisión tripartita.
v. Indices de la actividad académica de FING (ver punto1)b)II).
vi. Encuesta sobre recursos educativos disponibles.
vii. Grupo de trabajo ad-hoc "Fondo Solidario".
viii. Informe de la CAL-ADFI sobre Análisis de Cargos: Jornada de discusión de la 
información recaba en el documento.

1) Internos.

a) Temas pendientes del año. 

Emprendedurismo: Se propone que la Comisión Cultura organice un evento que ilustre el 
tema, antes de promover el debate. 

Guardería: Se propone que la Comisión de Ámbito Laboral y Género, cree un grupo de 
trabajo sobre "Cuidados de la Primera Infancia", encabezado por Eliana Budelli y 
convoque a los interesados a través de los medios de comunicación de la ADFI.

b) Puntos que plantearemos a los Consejeros para analizar en el marco de futuras 
Asambleas.

I) Transición hacia el nuevo EPD. 

a) Incluir en el OD del Consejo este tema como punto permanente. La puesta en práctica 
del nuevo EPD debe ser un insumo importante del próximo pedido presupuestal de la 
UdelaR.

b) Crear una comisión de ADFI o cogobernada que estudie el tema y marque prioridades. 
Por ejemplo, detecte qué cambios se pueden hacer ahora porque no tienen costos, qué 
cambios son más importantes (ver capítulo de transitorios, la ordenanza docente de 
FING); reciba planteos de los docentes.

II) Análisis de los Informes Anuales de los Institutos.



Las memorias vivas son una herramienta útil para conocer las actividades que lleva 
adelante la Facultad. Es la imagen de la Facultad al mundo en muchos aspectos muy 
valiosos. 

Sin embargo, creemos que sería necesario, también, contar con información cotejable. 
Por ejemplo, tener acceso (con el usuario de red) a los informes anuales de los institutos 
para poder autoevaluarnos como institución. A modo de ejemplo, si los informes anuales 
de los institutos estuvieran disponibles, se podría:

• Extraer datos valiosos para el proceso de acreditación de las carreras.

• Realizar síntesis periódicas (por ejemplo, cada cuatro años) de las diferentes 
actividades académicas llevadas adelante por los institutos por parte de comisiones
centrales (CIC, COPE, etc.).

• Realizar análisis que reflejen la evolución temporal de las actividades llevadas 
adelante por un instituto, por ejemplo, en los últimos 4 años.

También vale señalar que el formato del actual informe anual de actividades de los 
institutos es poco amigable. Su llenado y síntesis son engorrosos.

III) Dineros extra-presupuestales. 

¿Es posible responder las siguientes preguntas de los informes que el contador presenta 
al Consejo o a la Junta de Enlace? 

¿Cuáles son las fuentes de dinero extrapresupuestal? ¿En qué se invierte el dinero que 
entra por este rubro? ¿Cuánto de ese rubro se invierte en sueldo docente? ¿De qué 
grado? ¿Cuáles son los sueldos que reciben los docentes que tienen compensaciones 
extra-presupuestales y por qué período? ¿Qué dinero se necesita para no cobrar los 
posgrados?

IV) Tercerización de la limpieza.

Se discute sobre la conveniencia de que esté a cargo de funcionarios de la UdelaR. Se 
discute sobre la conveniencia de que en futuras licitaciones, haya garantías de que la 
empresa respeta los derechos laborales de los empleados más allá de lo que exige la ley.

2) Asuntos del OD del Consejo Federal: 

a) Elección de delegados CPP 

Se resolvió apoyar la delegación en el orden en que aparecen en el documento. Cuña, 
Salas, Rostagnol. Se aprueba (7/7).

b) Renuncia de Luis Bértola a la ANII

Se resuelve proponer a ADUR que apoye la declaración de ADUR-Química u otra en 
similares términos. Se aprueba (7/7)

c) Asamblea Constitutiva de la ADUR como asociación civil. 

Se propone que se realice durante la próxima convención, dejando abierta y a lo largo de 
toda la jornada la posibilidad de que, quien así lo desee, firme el acta fundacional (7/7). 



--------------------------------------------------------------------------------------------------

Se toma conocimiento del informe que realizó Matías Valdés (a posteriori) sobre el 
Consejo Federal de ADUR de la fecha 11/03/2019:

Previos:

• ANII: se encomendó a ADFI, junto con ADUR química, enviar un proyecto de declaración 
respecto a la situación de la ANII, basada en la declaración de ADUR química. Se debe 
enviar antes del próximo miércoles 20/03, día en que se reune el ejecutivo de ADUR.

• Sistema promoción carrera docente (LLOAs): se solicita enviar posibles aportes a la 
secretaría de ADUR, para ser tenidos en cuenta por la comisión que está trabajando en la 
propuesta. Hay tiempo hasta el lunes 18/03 inclusive. En nuestro caso tenemos dos aportes 
concretos: 

• establecer un plazo máximo en el tiempo de que dispone el servicio para realizar el 
llamado, una vez que sea ganado por algunos de sus docentes. 

• modificar la sección de evaluación para que quede claro que los LLOA deben ser un 
mecanismo para facilitar la carrera docente, y no solamente destinado a quienes ya se
encuentran realizando tareas del grado al que se aspira. Hay que pensar una 
redacción alternativa para enviar.

• CPP: el delegado docente informa que se está reuniendo el Grupo de Análisis y Síntesis 
(GAS), con el objetivo de analizar el déficit acumulado del "progresivo docente" (unos 
$200:) y de la antiguedad no docente (unos $10:). El rector solicitó una reunión con ADUR 
para ver cómo encarar el problema.

Elección delegados CPP: se designan a los tres candidatos propuestos y en el siguiente orden: 
Cuña, Salas y Rostagnol.

Asamblea constitutiva de Asociación Civil ADUR: el planteo de ADFI de realizar la asamblea 
durante la próxima convención no tuvo eco, debido a que atrasa demasiado los tiempos. Se resolvió 
realizar la asamblea en un federal extraordinario, previsto para el lunes 01/04/19.


